

# El Ovallino

**TRAS CHOQUE DE DOS VEHÍCULOS EN OVALLE**

## EN ARRESTO DOMICILIARIO QUEDA IMPUTADO POR GRAVE GOLPIZA

La fiscalía formalizó al sujeto por el delito de “lesiones menos graves”, aunque se revisarán nuevos antecedentes del estado de la víctima. De acuerdo a información entregada por el Hospital de Coquimbo, el agredido fue intervenido y enviado a la Unidad de Paciente Crítico, donde se encuentra en “extrema gravedad” y conectado a ventilación mecánica. **02**



**PROGRAMA “QUIERO MI BARRIO”**

DAN EL VAMOS A OBRAS EN POBLACIÓN 8 DE JULIO DE OVALLE

**06**

**FONDO DE OPERACIÓN ANUAL**

INDAP DESTINA \$69 MILLONES PARA APOYAR A CAMPESINOS

**07**

**ORGANIZAN ENCUENTRO DE BANDAS ESCOLARES EN TULAHUÉN 08**

TRAS CUENTA PÚBLICA PRESIDENCIAL

ECHAN EN FALTA MÁS ANUNCIOS PARA ENFRENTAR GRAVE ESCASEZ HÍDRICA **03**



BRUTAL RESPUESTA POR UN CHOQUE EN OVALLE

# Dictan **arresto domiciliario nocturno** para imputado por grave golpiza a conductor

DIEGO GUERRERO  
Ovalle

La mañana de este sábado pasó a control de detención un sujeto identificado con las iniciales J.A.C.A., quien fue detenido la jornada del viernes, luego de agredir y provocar lesiones graves a un conductor que, según su propio relato, había chocado su automóvil.

De acuerdo a la información preliminar del caso, el hecho fue alertado a Carabineros pasadas las 9:00 de la mañana, momento en que el personal policial acudió al sitio del suceso, en calle Pedro Montt, a la altura del Colegio San Viator, en la comuna de Ovalle.

Al llegar al lugar, los funcionarios encontraron a la víctima tendida en el suelo, quejándose de mucho dolor y sin poder responder a las preguntas del personal debido a su estado. A un lado, se encontraba el agresor, quien relató los hechos.

Según su declaración, habían tenido un altercado luego de que la víctima habría efectuado una maniobra marcha atrás, impactando y generando daños en el parachoque delantero de su vehículo. Aseguró que habría tratado de llegar a un acuerdo para que respondiera por los daños, pero al no poder resolver el problema, se generó la discusión.

Cabe mencionar que el individuo indicó a los uniformados que el conductor habría sacado un cuchillo, razón de su respuesta a golpes. Sin embargo, al registrar el lugar, no se encontraron armas.

## DEFENSA ALEGÓ ILEGALIDAD DE LA DETENCIÓN

Los hechos fueron expuestos en la audiencia de control de detención, realizada en horas de la mañana de ayer.

La defensa del imputado alegó ilegalidad de la detención, debido al tiempo que tomó el Ministerio Público para ponerlo a disposición de tribunales.

La captura fue a las 9:10 del viernes y su paso a control de detención, según verificó el abogado, fue casi a las 10 de la mañana del día siguiente. Sobre esto, recaló que el "derecho básico de una persona detenida en situación de flagrancia de pasar a control antes de las 24 horas siguientes".

Tras la alegación, el tribunal pidió el acta de Gendamería, que fijó su ingreso a las 9:00.

"No es lo que observé yo", dijo el defensor. Sin embargo, la jueza declaró legal la detención, señalando que "este tribunal no tiene por qué



Imagen del momento en que la víctima de la golpiza es atendido por personal de Emergencia.

CAPTURA DE PANTALLA

**La fiscalía lo formalizó por el delito de "lesiones menos graves", aunque se revisarán nuevos antecedentes del estado de la víctima. De acuerdo a información entregada por el Hospital de Coquimbo, fue intervenido este viernes y enviado a la Unidad de Paciente Crítico, donde se encuentra en "extrema gravedad" y conectado a ventilación mecánica.**

EL PACIENTE SE ENCUENTRA EN EXTREMA GRAVEDAD, CON VENTILACIÓN MECÁNICA Y EN EVALUACIÓN MÉDICA CONSTANTE"

FELIPE GALLARDO  
MÉDICO INTERNISTA

dudar de dicho registro".

## FORMALIZADO

Terminado el control, la fiscalía formalizó los hechos por el delito de lesiones menos graves. Esto, pese a dar cuenta de que la víctima debió ser trasladada al Hospital de Coquimbo por sus lesiones.

Sobre este punto, el fiscal del caso

indicó que se espera recabar más antecedentes sobre su estado de salud, lo que podría hacer variar la gravedad del caso.

"Si bien los antecedentes con que contamos en este momento dicen relación con lesiones de carácter clínicamente menos grave, he podido recabar información de que la víctima fue trasladada al Hospital de Coquimbo. Se encuentra en estado grave, de forma que evidentemente hay que recabar antecedentes posteriores", dijo

Por otro lado, se solicitaron una serie de medidas cautelares, como arresto domiciliario nocturno, arraigo nacional, prohibición de acercarse a la víctima y firma quincenal. El tribunal aceptó las medidas, pero fijó la firma de forma mensual, por pedido de la defensa.

## EN EXTREMA GRAVEDAD

De acuerdo a información recabada por este medio, la víctima, identi-

cada como Ricardo Carvajal, de 35 años, habría caído inconsciente al piso tras la golpiza. Fue ingresado al Hospital de Ovalle, donde verificaron una fractura de cráneo y hemorragia cerebral.

Tras ser estabilizado, fue llevado en ambulancia del SAMU hasta el Hospital de Coquimbo, debido a la gravedad de sus lesiones.

Desde el Hospital de Coquimbo detallaron el estado de salud del paciente ayer por la tarde.

De acuerdo al Dr. Felipe Gallardo, médico internista UCI del recinto de salud, la víctima hizo ingreso el día viernes a las 15:00 horas.

La misma tarde del viernes pasó a pabellón y fue derivado a la Unidad de Paciente Crítico, donde se mantiene en delicado estado.

"El paciente se encuentra en extrema gravedad, con ventilación mecánica y en evaluación médica constante", detalló Gallardo.

## DILIGENCIAS EN CURSO

Desde el Ministerio Público indicaron que la fiscal de Flagrancia solicitó diligencias para esclarecer los hechos.

Entre éstas se encuentran el empadronamiento y declaración de testigos, así como la fijación fotográfica de las lesiones y su constatación.

También se instruyó la búsqueda de registros de cámaras que hayan captado los hechos y se tomó declaración de los funcionarios aprehensores.

EN CUENTA PÚBLICA PRESIDENCIAL

# Ratifican licitación de desaladora pero echan en falta más anuncios en materia hídrica

DANIELA GUAJARDO  
Ovalle

De dulce y agraz resultó para los alcaldes de la provincia del Limarí los anuncios realizados por el Presidente Gabriel Boric en su reciente Cuenta Pública.

Por un lado, valoraron aquellos proyectos que se ejecutarán en sus respectivas comunas, los que, según indican, vendrán a mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Así, por ejemplo, y tal como había ocurrido en otras oportunidades, una de las más aludidas fue la comuna de Monte Patria. Y es que el mandatario destacó la construcción de un Centro de Cuidados y Protección, que se está levantando en la localidad de Cerrillos de Rapel y cuya obra física a la fecha lleva un 80% de avance. Además, destacó los recursos que recibirá del Royalty Minero, pese a no ser una comuna minera.

Al respecto, el alcalde, Cristian Herrera, resaltó que efectivamente, en sus dos discursos anteriores el primer mandatario también tuvo palabras para este territorio. "En la primera de ellas, se habló de los incendios, de la solicitud que le hicimos de poder contar con un helicóptero, en las temporadas más complejas, cosa que se concretó. La segunda fue el liceo Presidente Frei Montalva, su reconstrucción, que hoy está en proceso de licitación", recordó.

"En todas las Cuentas Públicas se ha nombrado a nuestra comuna y hoy nuevamente el Presidente Gabriel Boric, que haya mencionado políticas públicas que se estén implementando en Monte Patria sin duda es el reflejo de que estamos haciendo un trabajo coordinado con nuestras autoridades regionales, representantes del gobierno central y con el propio Presidente, a quien hemos abordado en varias oportunidades para plantearle las inquietudes", añadió el edil.

Respecto del Centro de Cuidados, Herrera destacó que se trata de una obra inédita "que va a llevar implementado y adjunto un programa del Ministerio de Desarrollo Social para cuidadoras y que vamos a ser piloto a nivel país. La verdad es que eso nos llena de mucha alegría".

En cuanto a los recursos que arribarán producto del Royalty, agradeció la voluntad del gobierno de poder concretarlos y detalló que contribuirán al desarrollo de diversas obras. "Vamos a hacer durante este año un proceso de prueba y recibir la mitad, que en nuestro caso son cerca de 350 millones de pesos, que estamos destinando para poder comprar apoyos sociales,



Desde Monte Patria lamentaron que no hayan habido más anuncios para enfrentar la sequía por parte del Presidente.

EL OVALINO

**Si bien el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, valoró que el Presidente Boric haya confirmado la puesta en marcha de dicho proyecto, la autoridad edilicia reconoció que se extrañaron mayores medidas para enfrentar la crisis hídrica.**

como es la compra de recargas de gas, aumentar las becas estudiantiles, los beneficios sociales más algunas obras que vamos a ir realizando en algunos sectores. Es una muy buena noticia para nosotros".

## LO PENDIENTE

No obstante, la autoridad comunal manifestó que le hubiera gustado que se hiciese mención a otras iniciativas que se están desarrollando en el territorio, como el área INDAP Monte Patria, que pretenden inaugurar en septiembre, ceremonia a la que esperan que asista la primera autoridad del país. "Nos va a permitir que en esta situación crítica que tenemos de escasez hídrica los programas de INDAP sean focalizados a la realidad comunal y que nuestros pequeños productores agrícolas no tengan que competir contra los productores de Ovalle, de Punitaqui para los concursos que se realizan".

También a su juicio estuvo ausente la construcción del Liceo Eduardo Frei Montalva "que está en proceso de licitación y también en el mes de septiembre y octubre espera iniciar

sus obras". De igual forma, esperaba que se mencionara obras pendientes, como el CESFAM de El Palqui y proyectos de soluciones habitacionales para las zonas rurales.

## CRISIS HÍDRICA

No obstante, Cristian Herrera indica que también esperaba que hubiese un mayor avance en los anuncios en materia hídrica. "Anunció las plantas desaladoras, pero siento que es importante también ir avanzando en otros temas, como es una política más integral".

"El Presidente lo había anunciado"- afirmó- "poder trabajar en un consejo de cuencas para poder analizar en cada uno de nuestros ríos el uso que realizaremos del agua y poder tener datos concretos de cuanto es el recurso hídrico que vamos a tener por cada cuenca y ponernos de acuerdo entre los productores agropecuarios, los pobladores para poder utilizar de manera correcta el agua. Es algo que todavía está al debe y que en las zonas altas como la nuestra es de vital importancia para poder utilizar

de manera correcta el recurso. Yo se lo he planteado al propio ministro de Agricultura. Siento que es momento de dar un paso un poco más grande que es poder generar y plantear un plan regulador del agro", precisó.

## POSITIVOS AVANCES

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, destacó el anuncio de iniciativas en materia de transporte público en su comuna.

"Este año ya se estarían ingresando las bases de licitación para poder implementarlos en 2025, lo que va a permitir que el transporte en nuestra comuna sea diverso, que llegue a todos los rincones, que mejore la congestión vehicular", resaltó el edil.

Junto con eso, destacó además las medidas respecto a la inversión pública que se realiza en materia habitacional. "Tenemos una cartera importante de proyectos habitacionales que hoy día se despliegan en diferentes puntos de la comuna, tanto urbanos como rurales. Estos anuncios nos llenan de ilusión también para ir mejorando la calidad de vida de todos los ovalinos y ovalinas", puntualizó.

El Ovalino intentó también tomar contacto con el resto de los ediles de la provincia, de las comunas de Combarbalá, Punitaqui y Río Hurtado, sin embargo, no fue posible obtener sus reacciones respecto a la Cuenta Pública del Presidente.

HUBO VOCES A FAVOR Y EN CONTRA

# Aborto legal y eutanasia marcan cuenta pública presidencial

FRANCO RIVEROS B.  
La Serena

Ante más de 800 personas y por 2 horas y 45 minutos, el Presidente Gabriel Boric, entregó su tercera cuenta pública, detallando los logros de la administración y dando anuncios sobre medidas e iniciativas de ley.

En este contexto, los denominados "temas valóricos" marcaron uno de los momentos más vistosos del mensaje presidencial, cuando el Mandatario anunció que impulsará una ley de aborto legal, momento en que, también, una docena de parlamentarios de oposición se retiraron del Salón de Honor del Congreso Nacional.

Al respecto, Boric afirmó que, siete años después de la promulgación de la ley que autorizó la interrupción voluntaria del embarazo en tres causas durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet, es tiempo de "mejorar su aplicación" mediante un nuevo reglamento ya ingresado a Contraloría.

"Con ello buscamos garantizar que la población conozca sus opciones, asegurar un derecho que está establecido en la ley. (También) que la objeción de conciencia personal no obstaculice el aborto en estas tres causales y que

**Durante el mensaje del Presidente Gabriel Boric a la nación, dichas iniciativas fueron las que llamaron más la atención, lo que, incluso provocó la salida de algunos parlamentarios del Salón de Honor del Congreso. Al respecto, distintos legisladores de la zona analizaron lo que dejó el tercer discurso del Mandatario en cuanto a anuncios y compromisos.**



Por 2 horas y 45 minutos, el Presidente se dirigió al país en su tercera cuenta pública desde el Salón de Honor del Congreso Nacional.

EFE

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**  
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspasos se refiere a todas las películas que comienzan después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

el lugar donde se viva y la capacidad de pago no sean una barrera para que la atención sea oportuna", explicó.

Sin embargo, no fue lo único, pues en su discurso, el Presidente comenzó refiriéndose a las "cientos de cartas" que le llegan por diferentes temas.

Una de ellas, afirmó, correspondía a una mujer que padece distrofia muscular, lo que le ha implicado sufrir

"dolores físicos atroces". Ante ello, relató el Mandatario, ésta le solicitaba autorizar su muerte, al no poder llevar una vida digna.

Fue en ese momento, cuando el Presidente anunció que pondrá urgencia e impulsará el proyecto de ley de eutanasia y cuidados paliativos que, actualmente, está en el Senado.

"Aprobar esta ley es un acto de

## REMATE JUDICIAL

En causa "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con FELIX ALEJANDRO OSSANDON ESPINOSA", Rol C-899-2023, se rematará el 17 de Junio de 2024 a las 12:00 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Tercer Juzgado de Letras Civil de Ovalle, como unidad, el inmueble denominado Sitio N° 31, ubicado en Los Copihues, comuna de Ovalle, Provincia del Limari, IV Región, inscrito a fs. 343 vta. N° 459 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle del año 2016. Mínimo posturas \$7.698.425.- Los comparecientes deberán aportar un correo electrónico con al menos tres días de antelación al día del remate, mediante escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la audiencia con la debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate. Interesados deben constituir garantía suficiente en la causa mediante cupón de pago del Banco Estado o depósito judicial en la Cuenta Corriente número 13300058692 del Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, por un valor equivalente al 10% de mínimo de la subasta. Interesados deberán a través de la oficina virtual del Poder Judicial, enviar comprobante legible de haber rendido la garantía que deberán informar al correo electrónico: jlovalle3\_remates@pjud.cl. Su individualización indicando el rol de la causa (899-2023) en la cual participará, N° telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. Demás condiciones señaladas en la causa. Secretario

**PEDRO PABLO MONDACA CONTRERAS**  
SECRETARIO PJUD

empatía, respeto y responsabilidad”, afirmó.

## RECHAZO AL ABORTO DESDE LA OPOSICIÓN

Tras concluir la cuenta pública, el diputado Juan Manuel Fuenzalida (UDI), lamentó que el Presidente perdiera la oportunidad “de haber establecido una carta Gantt en materia de seguridad y en materia económica para los próximos dos años”.

A juicio del diputado UDI, el Mandatario continúa “con titulares, con temas ideológicos, con su discurso dirigido a su barra brava. Desde el punto de vista regional, la verdad es que ningún anuncio. Se le olvidó que existe la sequía (...). Una lástima”, añadió.

En una línea semejante, el diputado Víctor Pino (Demócratas), calificó como “un verdadero retroceso” el retomar el proyecto de aborto legal que ya años atrás no prosperó, según dijo, “en vez de centrarse en los temas cruciales que realmente importan hoy a los ciudadanos de Chile, como la seguridad y la reactivación económica”, afirmó.

A juicio del parlamentario, con estos anuncios, el gobierno estaría desviando su atención hacia cuestiones que ya fueron debatidas y rechazadas en el pasado. “En la cuenta regresiva de su mandato, parece que la estrategia se ha reducido a hablar a su barra brava y complacer a un sector específico del oficialismo, dejando de lado las necesidades urgentes y prioritarias del país”, insistió, reiterando que dicho enfoque “representa una falta de compromiso con las verdaderas prioridades del país”, aseguró.

Para el diputado Ricardo Cifuentes (DC), esta cuenta pública fue un discurso programático más que una cuenta en sí. “Pareciera que estamos al inicio del gobierno y no en el medio. Me parece el tono inicial del discurso muy adecuado, llamando a los acuerdos y a lograr reformas estructurales que el país necesita”.

No obstante, para el legislador falangista, el “promover” temas como el aborto o la eutanasia “es un grave error. Creo que son proyectos que dividen profundamente a la sociedad chilena y no van en el sentido de lo planteado originalmente para buscar los acuerdos”, añadió.

En la línea por lo expresado por otros parlamentarios de oposición, Cifuentes aseveró que, con estos proyectos, el gobierno “estaba buscando fortalecer

LAS LEYES DE EUTANASIA Y DE ABORTO LEGAL, QUE ES ALGO POR LO QUE HEMOS LUCHADO DURANTE GENERACIONES, VIENE A GENERAR HOY UN AVANCE SUSTANTIVO EN DERECHOS SEXUALES”

**CAROLINA TELLO**

DIPUTADA DE LA REGIÓN

SIGUE CON TITULARES, CON TEMAS IDEOLÓGICOS, CON SU DISCURSO DIRIGIDO A SU BARRA BRAVA. DESDE EL PUNTO DE VISTA REGIONAL, LA VERDAD ES QUE NINGÚN ANUNCIO”

**JUAN MANUEL FUENZALIDA**

DIPUTADO DE LA REGIÓN

## SANTIAGO 2036

**En materia deportiva, el Presidente anunció que, motivado por el éxito de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, solicitó al Ministerio del Deporte postular a Santiago como sede para los Juegos Olímpicos de 2036, en donde competirá con Estambul o Varsovia, entre otras ciudades.**

su nicho electoral de cara a las elecciones que vienen ahora a fines de año y especialmente el próximo año”.

Para el diputado Marco Antonio Sulñantay (UDI), en tanto, la cuenta pública “fue larga en tiempo, pero pobre en contenido. Con poco o nada que mostrar y menos que ofrecer de un gobierno que definitivamente está terminado y preparando su salida”.

En relación al aborto y la eutanasia, el legislador gremialista los calificó como proyectos que “dividen profundamente”.

EL GOBIERNO ESTÁ DESVIANDO SU ATENCIÓN HACIA CUESTIONES QUE YA FUERON DEBATIDAS Y RECHAZADAS EN EL PASADO. PARECE QUE LA ESTRATEGIA ES HABLAR A SU BARRA BRAVA”

**VÍCTOR PINO**

DIPUTADO DE LA REGIÓN

## OFICIALISMO DESTACÓ ANUNCIO

Desde el Frente Amplio, la diputada Carolina Tello, valoró los anuncios relativos a seguridad y combate al crimen organizado, especialmente.

Y sobre los proyectos de eutanasia y aborto legal, la parlamentaria explicó que estas iniciativas son aspectos “por lo que hemos luchado durante generaciones. Viene a generar hoy un avance sustantivo en materia de derechos sexuales y reproductivos para las mujeres de nuestro país, lo cual es claramente una deuda histórica para la libertad de las mujeres de Chile”, destacó.

Por su parte, la diputada Nathalie Castillo (PC), reconoció la complejidad que implica debatir temas como el aborto legal, discusión que se deberá hacer en el Congreso. “Es parte de un proceso democrático y eso me parece que ha sido uno de los anuncios más sustantivos, así como también el derecho a la eutanasia”, indicó.

Eso sí, la diputada advirtió que “no hay que quitar tampoco la idea de legislar a aquellas demandas que han sido históricas por parte de la ciudadanía, así como por ejemplo la misma deuda histórica de los profesores y el fortalecimiento de nuevo sistema de financiamiento para la educación superior”, puntualizó.

## LOS OTROS TEMAS QUE MARCARON LA CUENTA PÚBLICA

En efecto, entre las medidas anunciadas, el Presidente Boric anunció

que el Gobierno ingresará un proyecto de ley para crear un nuevo sistema público de financiamiento para reemplazar al Crédito con Aval del Estado (CAE) y al Fondo Solidario, a fin de solucionar, de manera progresiva, la problemática que viven miles de deudores actualmente.

“En las semanas previas a esta cuenta pública se ha abierto un amplio debate sobre el financiamiento de la educación superior”, señaló el Mandatario, quien manifestó que “ya es tiempo de que alcancemos una solución permanente”, dijo.

Complementando lo anterior, se anunció que se pondrá en marcha el Sistema Nacional de Cuidados y Apoyos, “Chile Cuida”, que articulará y reforzará los actuales servicios de personas que se dedican a los cuidados.

“En una sociedad que está envejeciendo, es crucial que asumamos la responsabilidad de los cuidados de manera colectiva. Por eso, reconocer el cuidado como un trabajo es un acto de justicia”, expresó el Mandatario.

En esa línea, el diputado Daniel Manouchehri (PS), quien calificó como “contundente” la cuenta pública, destacó el aumento de la dotación policial, las políticas de crecimiento económico, de cultura y deporte, y en especial los anuncios para la Región de Coquimbo, como el impulso de la desaladora.

“El Presidente en su discurso nombró nueve veces a Coquimbo y cuatro veces a La Serena. Eso habla de su compromiso con nuestra región”, recaló.

También el senador Daniel Núñez (PC), se mostró satisfecho con la cuenta pública del Presidente, pues “lo vi vigoroso, con energía, retomando el impulso transformador que uno espera que tenga y está comprometido por su gobierno”.

Según la opinión del parlamentario, “es muy necesaria la nueva ley de pesca. Eso puede generar en la Región de Coquimbo todo un nuevo sector económico para las plantas pesqueras, para que generen empleo y que también genere alimento sano y saludable que llegue a la mesa de los coquimbanos, de los serenenses, como es el pescado, que es un alimento muy sano”, añadió.

**AVISOS ECONÓMICOS**  
**El Ovalino**  
Tu aviso de El Ovalino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



**REMATE** INSCRÍBETE Y PARTICIPA ONLINE

VIERNES 14 JUNIO 12:00 hrs. REMATE 100% ONLINE

**OVALLE** 5.009 m<sup>2</sup>  
Pejerreyes Lote H-130, Subd. Fundo Pejerreyes, Subdelegación de San Julián

Mínimo: **\$ 3.522.846**

Liq. Javier E. Rotman G., Liq. Concursal de “Nicolas I. Salinas S.”, C-993-2024 del 4º Juzgado de Letras Civil de Antofagasta

Más información al correo [mcosta@cgrchile.com](mailto:mcosta@cgrchile.com) | Comisión 2% + IVA

**WWW.CGRCHILE.COM** Exequiel Balmaceda O. RNM 1633 (56-2) 2733 9400 | [cgr@cgrchile.com](mailto:cgr@cgrchile.com)

**DR. DIEGO POLANCO**  
CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA  
Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.  
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.  
Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud en Cirugía Plástica.

**MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.**

- ➔ Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con transferencia de grasa.
- ➔ Aumento, reducción y levantamiento de mamas con y sin implantes.
- ➔ Cirugía de Ginecomastia.

**CONSULTAS:**

- 📞 Agendar Consulta al WhatsApp +569 48189883 +569 79478253
- 📱 [www.instagram.com/drpolanco](https://www.instagram.com/drpolanco)
- 🌐 [www.diegopolanco.cl](http://www.diegopolanco.cl)

## Amor de cuerpo entero

DOMINGO DE CORPUS CHRISTI C. Mc 14, 12-16.22-26



Hoy, la Iglesia celebra la solemnidad del Corpus Christi, es decir, del Cuerpo y la Sangre de Cristo. En su última cena, Jesús recordando la alianza hecha en el Antiguo Testamento, indica que ahora, es él quien derramará su sangre

por una muchedumbre. Esa muchedumbre somos todos. La Iglesia es el nuevo pueblo aliado con Dios por medio de Cristo, por medio de su sangre derramada para liberar a la humanidad de todas las ataduras. Las primeras comunidades cristianas se reunían cada semana para conmemorar y actualizar esta alianza con Dios por medio de Jesús, y lo hacían en una liturgia especial que llamaban la Cena del Señor. Nosotros hoy la llamamos Eucaristía, una palabra griega que significa acción de gra-

cias. En la Última Cena, como despedida, Jesús realiza algo inaudito, dice al partir el pan: "Tomen y coman, esto es mi cuerpo"; y entregando la copa dijo: "Esta es mi sangre" en un gesto profético de lo que vivirá en su pasión y su muerte. Y encomienda a la comunidad que realice ese mismo gesto en su memoria. Es decir, repetir esas mismas palabras en cada eucaristía para que nosotros también podamos acoger y vivir su amor; para que también nosotros seamos testigos del Reino cueste lo que cueste.

Pero en la Eucaristía no solo nos acordamos de él, sino que él actualiza nuevamente su entrega al Padre por cada uno de nosotros, por la Iglesia y la humanidad entera. Cristo dio a sus discípulos y a nosotros, un regalo de amor total, un amor a la manera de cómo nos ama Dios. Cristo fue al Padre, pero permanece entre nosotros, bajo la apariencia de pan y de vino. En cada Eucaristía (misa), Cristo se hace presente con su cuerpo y con su sangre, con su alma y su divinidad. Este es el gran Misterio de

nuestra Fe. Si no nos alimentamos enfermamos y morimos; necesitamos comer para estar sanos, para vivir. Así, también, necesitamos alimentarnos del Pan de vida, del Cuerpo y la Sangre de Cristo para tener vida plena. En cada Eucaristía, Jesús resucitado se vuelve para nosotros algo tan necesario como el alimento cotidiano. Por eso decimos en cada misa después de la consagración: Este es el sacramento de nuestra fe. Anunciamos tu muerte, proclamamos tu resurrección. ¡Ven, Señor Jesús!

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Comenzaron las obras del Programa Quiero Mi Barrio en la población 8 de Julio de Ovalle, lo que significará un gran desarrollo en el ámbito social para este sector. En total serán más de 470 millones de pesos, que se traducirán en mejoramientos de espacios públicos, gracias al trabajo conjunto entre el municipio de Ovalle y el ministerio de Vivienda y Urbanismo.

Las obras corresponden al mejoramiento de circulaciones peatonales, la construcción de refugios peatonales, la recuperación de la plazoleta Los Gladiolos, la construcción de la plazoleta Los Geranios y el mejoramiento de la multicancha 8 de Julio.

El alcalde Jonathan Acuña Rojas, la presidenta de la junta de vecinos, María Araya Flores y la presidenta del Centro de Desarrollo Vecinal (CVD), Viviana Leiva hicieron un recorrido por el sector, tras la puesta en marcha de esta iniciativa gubernamental,

EN EL MARCO DEL PROGRAMA QUIERO MI BARRIO

# Se inician obras en la población 8 de Julio de Ovalle

Las intervenciones se iniciaron con la colocación de refugios peatonales y continuarán con la habilitación de espacios recreativos y circulaciones peatonales. Estas obras impulsadas en conjunto entre el municipio de Ovalle y el ministerio de Vivienda y Urbanismo cuentan con una inversión que superan los 470 millones de pesos.



CEDIDA

### REMATE

Ante 1º Juzgado Letras Ovalle se rematará **24 junio 2024, 12:00 horas**, por aplicación zoom, derechos sobre inmueble denominado Lote 42 La Chacarilla, del inmueble La Chacarilla, ubicado distrito N° 9, Chañaral Alto, Monte Patria, inscritos **fojas 1041 N° 926** Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Monte Patria año 2010. **Rol de avalúos 2528-1** Monte Patria. Interesados en remate deberán constituir garantía suficiente cupón pago Banco Estado cuenta corriente N° 13300058480 por 10% mínimo fijado para subasta, esto es **\$2.000.000**, deberán ingresar comprobante garantía 12.00 horas día hábil anterior a día subasta, sábado no será considerado hábil, indicando rol, nombre, correo electrónico y Nro. Teléfono a casilla correo **jlovalle1\_remates@pjud.cl**. Demás antecedentes obran causa **"COMPAÑÍA AGROPECUARIA COPEVAL S.A. con VELEZ"**, **Rol C- 498-2016**, 1º Juzgado Ovalle.

EL SECRETARIO

que era una de las intervenciones más esperadas por los residentes, puesto que le dará una nueva cara al sector residencial.

El alcalde sostuvo que "hemos hecho los esfuerzos necesarios para poder reactivar las obras que se van a realizar después de cinco años, hecho que tenía muy preocupados a los vecinos y vecinas del sector. Esta intervención, gracias al programa Quiero Mi Barrio, es muy importante porque le dará una nueva cara a la población 8 de Julio, un mayor crecimiento,

La construcción de refugios peatonales son parte de las obras que ya se están llevando a cabo en el sector.

desarrollo urbano y una mejor calidad de vida".

La presidenta de la junta de vecinos de la población, María Araya se mostró muy contenta, tras el inicio de las obras físicas de los proyectos del programa. "Esperamos un largo tiempo, pero lo bueno es que ahora partirán los trabajos que tanto hemos esperado y que hermosearán

nuestra población, que es lo que todos nosotros queremos" indicó la dirigente.

En tanto, la presidenta del CVD del sector, Viviana Leiva calificó como "muy satisfactorio para nosotros ver el inicio de las obras y que nuestra población se desarrolle, porque siempre uno quiere que el lugar donde uno vive esté en las mejores condiciones posibles".

### EXTRACTO

En causa Rol V-114-2023, seguida ante el 3º Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 26 de abril de 2024, se dictó sentencia que declara que doña ALDECIRA DEL CARMEN CARVAJAL PIZARRO, No 3.752.674-6, domiciliada en calle Los Alerces N° 19, Villa Los Naranjos, Parte Baja, Comuna y Ciudad de Ovalle, no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó como curador definitivo a su hijo DANIEL HUMBERTO ELGUETA CARVAJAL, RUT N° 9.850.470-2.

SECRETARIO

### EXTRACTO

En causa Rol V-53-2024, seguida ante el 2º Juzgado de Letras de Ovalle, con fecha 26 de abril de 2024, se dictó sentencia que declara que don VÍCTOR ALFONSO VALENZUELA FARÍAS, N° 16.134.026-K, domiciliado en calle Los Lirios N° 220, El Guindo Alto, Ovalle, no tiene la libre administración de sus bienes y se le designó como curador definitivo a su Hermana MARÍA CRISTINA VALENZUELA FARÍAS, RUT N° 18.235.515-1.

SECRETARIO

INVERSIÓN SUPERIOR A \$ 69 MILLONES

# En Ovalle 478 usuarios de INDAP recibieron el Fondo de Operación Anual

**Se trata de microproductores y microproductoras de los programas PRODESAL o PADIS.**

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Un beneficio que llega en el momento oportuno. Así se puede resumir la entrega de recursos que concretó en Ovalle el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP).

Se trata del Fondo de Operación Anual (FOA), herramienta perteneciente a los programas PRODESAL y PADIS que el servicio del agro ejecuta en esta ocasión en convenio con la municipalidad de dicha comuna. Fueron 478 los usuarios o usuarias que recibieron, cada uno de ellos, \$145 mil.

De esta manera podrán adquirir insumos agrícolas (fertilizantes, semillas, entre otros) y/o pecuarios (alimentación animal, vacunas, antiparasitarios, entre otros), para sobrellevar de mejor manera la temporada otoño-invierno.

En tal contexto INDAP ha estado desplegado por toda la Región de Coquimbo, abarcando así a un total de 4.773 beneficiados o beneficiadas con el FOA.

María Campusano es del sector Los Aromos de Campo Lindo de la comuna de Ovalle. Tras recibir el incentivo



CEDIDA

351 usuarios del programa PRODESAL y 127 del PADIS resultaron beneficiados con este aporte.

dijo que comprará "forraje para mis cabras", y sostuvo que "me parece muy bien esta ayuda, porque la sequía nos ha complicado mucho. Esto nos permitirá salir adelante".

Por su parte, el agricultor Pedro Aldunate dijo que es "una ayuda que en estos momentos nos viene excelente, porque la situación por la escasez hídrica está bien crítica, por ejemplo, en mi caso que soy agricultor. Estamos agradecidos".

El director regional de INDAP, Víctor Illanes, comentó que esta acción del servicio del agro "llega en la época en que la Agricultura Familiar Campesina e Indígena más requiere tener capital de trabajo para comprar insumos que

son vitales en sus unidades productivas. A raíz de la escasez hídrica y el cambio climático en su programa de gobierno, el Presidente Gabriel Boric expone la necesidad de fortalecer la Agricultura Familiar Campesina e Indígena, por lo que el FOA va, justamente, en esa dirección". Además, puntualizó que "en este caso, en la comuna de Ovalle la inversión que hacemos con el FOA es superior a los \$ 69 millones".

"Son recursos que llegan en un momento preciso, justamente cuando los agricultores, crianceros y apicultores más lo necesitan. Según el caso, pueden comprar forraje, fertilizantes, insumo para las podas o alimentación

suplementaria para las abejas. Esta inversión mediante el FOA complementa todas las medidas que como Ministerio de Agricultura estamos realizando en la Región de Coquimbo para enfrentar esta crisis tan grave como es la escasez hídrica", comentó el seremi de Agricultura, Christian Álvarez.

Asimismo, la delegada presidencial provincial de Limarí, Marily Escobar, expresó que una de las prioridades que "ha señalado nuestro Presidente Gabriel Boric es estar en los territorios, lo que nos entrega las herramientas necesarias para tomar decisiones, en un trabajo mancomunado junto con los alcaldes y con cada uno de los servicios públicos y consejeros regionales. Debemos realizar un trabajo coordinado para mitigar los efectos de la sequía".

En detalle, el FOA permitió apoyar a 351 usuarios o usuarias del PRODESAL y a 127 del PADIS de Ovalle.

Sobre esta inversión de INDAP el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, manifestó que es bienvenida sobre todo porque "es para quienes más mal lo están pasando en nuestra comuna, como son los vecinos y vecinas del sector rural. Estos recursos vienen a paliar en parte las tremendas problemáticas que viven a diario producto de la sequía".

Quienes hayan sido beneficiados tienen un plazo de tres meses para rendir los gastos.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Agréganos al WhatsApp

**+56 942862299**

**El Ovallino**

Fotos, Audios, Videos, Denuncias, Envíanos todo y en todo momento

**SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES**

[www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)  
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)  
[facebook.com/DiarioElOvallino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvallino/)

Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:  
EDITOR:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**  
**Roberto Rivas Suárez**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:  
PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**  
**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

## PROPIEDADES

### ARRIENDOS

Se arrienda salon de belleza, funcionando central Ovalle. reales interesados contactar +56998838015

\$450.000, arriendo Depto. amoblado, año corrido, Condominio Bahía, frente La Herradura, quincho, estacionamiento, piscina. F: 963064116

La Serena, Puertas del Mar, Depto. 2 dormitorios, 1 baño, living-comedor, cocina amoblada, estacionamiento, \$430.000. Mur Propiedades, F: 992241087

Depto. Avda. Peñuelas #196, Coquimbo. WhatsApp F: +56 9 8146 6590

Arriendo departamento amoblado, 2 dormitorios, 2 baños, frontal, condominio playa La Herradura. F: 993181512

La Serena, El Milagro, \$450.000, Depto. 3 dormitorios, 2 baños, living-comedor, estacionamiento. Mur Propiedades, F: 992241087

Arriendo año corrido Condominio El Tejar La Serena, 2 departamentos nuevos en un 2° y 3° piso, sin amoblar, de 49 m2, 2d, 2b, ambos en suite, estacionamiento, a 5 minutos del centro ciudad, \$410.000 c/u, con gastos comunes incluidos. F: 9 91358291

TODOS SON ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES DE MONTE PATRIA

# Bandas Instrumentales escolares se reunieron en Tulahuén

EQUIPO EL OVALLINO  
Monte Patria

Este miércoles la música se tomó el espacio público con la realización del Encuentro de bandas "Carlos Gonzalez" en la Escuela Concentración Fronteriza de Tulahuén, evento que reunió a cinco bandas locales de las distintas instituciones educacionales de la comuna.

La iniciativa nació desde los propios estudiantes del establecimiento sede del evento, motivados por poder mejorar y adquirir nuevos aprendizajes, comenzando a trabajar colaborativamente a finales del año 2023 con la Escuela de El Palqui.

Es aquí cuando surge la idea de poder generar un espacio donde las demás escuelas de la comuna se unieran al proyecto y pudieran participar de la experiencia. Así, de la idea pasaron a concretar la propuesta e hicieron el llamado abierto a un encuentro de bandas escolares a nivel comunal.

En dicha jornada participó la Escuela Wenceslao Vargas de Rapel, la Escuela Huatulame, la Escuela El Palqui y el Colegio Río Grande de Carén, cuyos estudiantes compartieron sus experiencias y crearon nuevos lazos.

Diego Aguilera, psicopedagogo del programa de integración escolar e instructor de la banda escolar del establecimiento Concentración Fronteriza de Tulahuén, expresó estar feliz por el desarrollo del evento y manifestó sus proyecciones para el próximo año en cuanto a nuevos encuentros.

"Esa fue la idea central, demostrar que con motivación y con trabajo colaborativo se pueden obtener muy buenos resultados. Este fue el primer encuentro de bandas denominado 'Carlos González', como el nombre de nuestra banda. Esperamos que para el año 2025 en el segundo encuentro se unan más bandas escolares y por qué no, también soñar con contar con la presentación de una banda del Ejército de Chile o de otras instituciones importantes de nuestro país. Como escuela Concentración Fronteriza de Tulahuén estamos orgullosos de los resultados", afirmó.

En esta oportunidad también se planteó la posibilidad de gestionar un encuentro masivo de bandas en el centro cultural de Monte Patria, generando así, un espacio para todos los estudiantes quienes, a punta de ensayos y perseverancia, representaron a sus establecimientos.

Una de las apoderadas que asistió al evento, Tamy Lopez, asegura que la banda tiene un impacto positivo para los jóvenes, como lo demuestra su hijo de cuarto básico. "Es precioso.

**La comuna no vivía un evento de este tipo desde el año 2015, siendo la Escuela Concentración Fronteriza quien marca un precedente. Se espera que éste el primero de una extensa temporada de encuentros de bandas escolares.**



Cinco fueron las bandas escolares que participaron en el encuentro organizado por la Escuela Concentración Fronteriza de Tulahuén.

Así los niños aprenden de respeto con sus compañeros, humildad. Ellos lo han aprendido desde chiquititos. Mi hijo está en la banda desde chico, y con los años ha aprendido mucho. Le exigen en sus notas también y con eso se va esforzando cada vez más. Él tiene 9 años, toca la batería y estoy

orgullosa de verlo ahí", expresó.

Cabe destacar que un encuentro de bandas como el vivido este miércoles no se realizaba desde el año 2015, y tal como aseguró parte de la comunidad educativa que asistió al evento, marca una diferencia en el desarrollo de los estudiantes.

En esta línea, Lía Villalobos, directora de la Escuela Concentración Fronteriza de Tulahuén, explicó las raíces de esta iniciativa.

"Esto nace de nuestro proyecto institucional donde priorizamos el bienestar y la felicidad de nuestros estudiantes, porque somos unos convencidos de que un niño feliz es un niño con aprendizajes seguros en el futuro".

La directora también añadió que "esto viene de un sueño desde el año 2023, pues queremos mostrar las habilidades y destrezas de cada estudiante, y que no solo aquellos que manejan bien matemáticas o lenguaje destaquen, sino que también de manera transversal. Esa es una de las metas que nos hemos propuesto para subir el nivel de aprendizaje y ser una escuela destacada frente a lo que nos pide nuestro currículum nacional".

Aunque el origen de la banda y la motivación de los encuentros fue impulsado por distintas personas dentro del contexto educacional de la comuna, Angel Vega, profesor por más de 45 años de la escuela de Tulahuén - quien también fue reconocido en esta oportunidad por su trayectoria - compartió un poco de la historia de la banda escolar local.

"El director Luis Fidel me preguntó si yo le 'pegaba' a la música porque nos habían donado unos instrumentos. Ahí le comencé a colaborar y formamos la banda. Esto por allá por los años 70 u 80, con lo que tiene cerca de 35 a 40 años la banda, siendo una de las más antiguas de la comuna. Yo pienso que el participar como banda y como escuela es muy importante, pues eleva los valores patrios, la gente disfruta y aunque cuesta mucho implementar una banda, estoy contento porque nunca me imaginé que iba a ser un evento tan especial, tan importante y tan bonito", reconoció.

Por su parte el alcalde de la comuna, Cristian Herrera Peña, valoró enormemente la actividad.

"Felicitó a la Escuela Concentración Fronteriza. Desde el año 2015 no se realizaba un encuentro así, y ellos retomaron esta posta con recursos propios y con su organización. Nos llena de alegría que nuestros niños y niñas puedan expresar sus talentos y toda la disciplina que genera estar en una banda y poder hacer un trabajo en equipo. Esto genera una vinculación entre nuestros establecimientos educacionales. Vamos a estar atentos para que éste sea el primero de muchos más encuentros que tengamos en la comuna", subrayó.